

UNIVERSIDAD
DE
PUERTO RICO

La Torre

LA VOZ
DEL
ESTUDIANTE

Río Piedras, Puerto Rico Miércoles 2 de octubre de 1946

Núm. 226

Vol. VIII

Presentan "Los Chavalillos" Próximo Martes En Funciones Tarde Y Noche



Rosario y Antonio

"Los Chavalillos", famosa pareja de baile españoles, serán presentados conjuntamente con su compañía de 10 artistas, en la matinee y noche, 4:30 y 8:30 respectivamente del próximo martes 8 de octubre en el Teatro de la Universidad, por la Oficina de Actividades Sociales de la Universidad que dirige Don José Gueits.

Rosario y Antonio, mejor conocido por "Los Chavalillos", han recibido el aplauso general de la crítica mundial. Desde la Argentina, Brasil, Chile, Perú, Cuba y Mexico, la compañía de "Los Chavalillos" ha sido objeto de la más cálida acogida por los críticos de esas repúblicas.

En su actuación reciente en los Estados Unidos, "Los Chavalillos" dieron una buena impresión lo que motivó que la crítica americana, al igual que la latino-americana, le rindiera homenaje. El Times, ha di-

cho que "Los Chavalillos" poseen, "un enorme talento, y estupenda técnica. La interpretación de el Bolero fué bailado con brillantez fenomenal". Por otra parte, el "Herald Tribune" dijo: "La Danza de Miller, del Sombrero de Tres Picos, fué magnífica como también los duetos de Antonio y Rosario".

El Programa que habrán de interpretar "Los Chavalillos", incluirá danzas gitanas, música del folklore español, además de música operática.

El señor José Gueits, director de la Oficina de Actividades, expresó a nuestro redactor que se ofrecerán dos funciones para que el estudiantado pueda participar de esta presentación. También se procederá a limitar la concesión de boletos gratis, debido a que la matrícula universitaria ha crecido demasiado y hay que darle al estudiantado preferencia.

Eligen Hoy Presidente Consejo, Presentadas Tres Candidaturas

Por Manuel E. Moreno,
Jefe de Redacción de LA TORRE

Estudiantes Colegio Protestan De Forma Distribuir Leche Producida En La Vaquería De La Institución

Por Félix Luis Ortiz,
Corresponsal de LA TORRE

MAYAGUEZ.— Varios estudiantes se han llegado hasta este correspondiente para enterarle de un problema que ellos consideran de vital importancia para los colegiales. Los informantes nos dicen que ellos han tratado de conseguir leche de la producida en la vaquería del Colegio, pero que no les ha sido posible conseguir un vaso de la que se expende en el salón de recreos (USO).

El Consejo de Estudiantes hizo un estudio de esta situación y rindió un informe de la investigación el cual fué sometido a las autoridades universitarias el pasado año escolar. De la investigación se desprende que una gran cantidad de la leche era vendida a personas ajenas al Colegio y hasta se dió el caso de que un señor de la ciudad, dueño de una de las mayores vaquerías compraba la leche para su hogar de la producida en el Colegio. Poco después del informe del Consejo esta situación fué remedada, pero parece que otra vez hemos vuelto a las mismas.

Hace algunas semanas se denunció esta situación en una reunión del Consejo de Estudiantes y se nombró un comité para investigar

la situación, pero en esta semana varios estudiantes nos han informado de su deseo de levantar una enérgica protesta ante las autoridades y ante el departamento encargado de la lechería.

Creemos una cosa justa que por lo menos la mitad de la leche producida en el Colegio debe ser vendida a los estudiantes enviando una parte a la Cafetería y la otra al USO; así habrá más oportunidad para todos ya que la producción no alcanza para vender un litro a todo el que lo solicite; en el Colegio hay 1500 estudiantes actualmente. Personalmente hemos ido a investigar la situación en el USO y a pesar de que la leche llega a las 8:00 A. M. a las 8:30 no hemos encontrado ni una gota.

Debido a la escasez de alimentos en la ciudad los estudiantes no están recibiendo la alimentación adecuada cosa que les perjudica grandemente en sus estudios al debilitar su capacidad física. Muchos estudiantes toman su desayuno en el Colegio y la falta de leche les ha afectado considerablemente.

Creemos que las autoridades correspondientes deben hacer algo por remediar la situación denunciada por los estudiantes.

El estudiantado universitario elegirá por primera vez por voto directo al presidente del Consejo de Estudiantes con las elecciones que se inician hoy miércoles a las 8:00 y que se prolongarán hasta mañana jueves a las 4:00 de la tarde.

Para estas votaciones tres candidaturas fueron aprobadas por el Consejo en reunión celebrada la semana pasada. Debido a cambios de última hora, las candidaturas que circularán oficialmente con las siguientes:

Primera candidatura: Carmelo Avila Medina, para presidente; Enrique González, vicepresidente y Leila Nazario, secretaria. Segunda candidatura: Luis A. Garrastegui, presidente; Jorge Luis Landring, vicepresidente y Angel M. Rodríguez Lozada, secretario. La tercera candidatura incluye a Félix Franco Oppenheimer, presidente; Antonio Contreras, vicepresidente y Leila Nazario, secretaria.

Carrasquillo y Braschi no aceptaron

Dos cambios para la vicepresidencia fueron realizados por medio de referendium sometido a más de cuatro consejales, debido a que los candidatos Roberto Carrasquillo y Wilfredo Braschi renunciaron. Sus nombres fueron propuestos y aprobados en las candidaturas de Carmelo Avila Medina y Félix Franco, respectivamente.

El presidente interino del Consejo, Franco Oppenheimer, nos dijo que "Carrasquillo renunció por ser un graduando de la clase de Administración Comercial, y Braschi consideró que no quisiera ser vicepresidente. Por eso, por previa consulta con los candidatos se incluyó a González y Contreras".

Procedimiento de votación

Las votaciones podrán efectuarse en cuatro urnas que serán colocadas en los edificios Janer, Estudios Generales, Pedagogía (Hostos) y Baldorioty (la torre). Anunció Franco que se podrá votar por candidatura mixta o completa. Esto es, cada votante podrá votar indistintamente por el candidato que quiera siit que tenga que incluir estrictamente los nombres sometidos en las tres candidaturas aprobadas por el Consejo.

En las urnas será entregada una papeleta con tres blancos donde se deberá insertar el nombre de los candidatos a la presidencia, vicepresidente y secretaria preferidos. El estudiante deberá presentar su tarjeta de identificación y su tarjeta de pago de matrícula.

"Espero", manifestó Franco, "que voten más de dos mil estudiantes ya que cerca de esa cifra fué el número que votó en las elecciones generales".

Mucho Entusiasmo

Por primera vez, después de varios años de elecciones del Consejo se ha manifestado un entusiasmo poco común entre los estudiantes. El primero de los comités de campaña que comenzó su publicidad fué el de Luis A. Garrastegui, quien es además representante de Ciencias Sociales IV. También ha iniciado una extensa campaña el comité que respalda la candidatura de Franco Oppenheimer así como el de Avila Medina, quien cuenta con el apoyo de los estudiantes de Derecho.

Candidatos A Presidente Consejo Presentan Programas A Estudiantes

Los tres candidatos a la presidencia del Consejo de Estudiantes, señores Félix Franco Oppenheimer, de Humanidades; Luis A. Garrastegui, de Ciencias Sociales; y Carmelo Avila Medina, de Derecho, han ofrecido programas para la consideración del estudiantado.

Entre los proyectos que se mencionan, está el del Consejo Carmelo Avila Medina, quien de salir electo se propone "poner el periódico LA TORRE en manos exclusivamente de los estudiantes; esto es, sin la intervención de ninguna especie por parte de la Administración Universitaria".

Los tres candidatos concurren en el proyecto que provee el que "la asistencia a clase no sea obligatoria".

Entre los proyectos más sobresalientes de los programas remitidos a la consideración del estudiantado, están los siguientes: Del programa de Carmelo Avila Medina: "Eliminar todo recargo, por concesión de préstamos a los estudiantes de la Universidad; Poner el periódico LA TORRE en manos exclusivamente de los estudiantes, esto es, sin la intervención de ninguna especie por parte de la Administración Universitaria; Que la Universidad se ponga a la par con las demás Universidades anglo-sajonas, europeas en el sentido de no hacer compulsoria la asistencia a clase; Que se liberalice la cuestión del índice para que los estudiantes una vez en la UPR, puedan continuar sus cursos".

Del programa de Franco Oppenheimer: "Luchar por eliminar la asistencia obligatoria a clases; tratar de unir todos las organizaciones en un gran grupo cultural univer-

sitario; crear una conciencia universitaria que responda a los más altos postulados de dignidad; Hacer que se implante el Sistema de Honor, como un reconocimiento a la seriedad y responsabilidad del estudiantado. Representar única y exclusivamente la opinión de la mayoría del estudiantado universitario".

Del programa de Garrastegui: "Hará del Consejo una fuerza viva que haga sentir su palpitación de una manera definitiva en la vida universitaria; Luchará como líder auténtico que es, por que se haga justicia, verdadera justicia, al estudiantado pobre; hará que la Universidad viva a la altura de las universidades suramericanas, donde cada estudiante es campeón de la libertad; Laborará el grado máximo con la sociedad atlética para conseguir el gimnasio; Luchará por un colegio de medicina y uno de periodismo en Puerto Rico".

Reunión El Martes Para Reorganizar El Pigmalion

El próximo martes se celebrará una reunión con el objeto de reorganizar el Club Pigmalion en el salón 204 del edificio de Meteorología.

A dicha reunión, que comenzará a las dos y media de la tarde, concurrirán todos los estudiantes que están haciendo su especialidad en Inglés. El Departamento de Inglés ha anunciado que también pueden concurrir todos los estudiantes interesados en ingresar en la organización.

Carillón Cumplió Ayer Siete Años; Se Debe A Los Esfuerzos De Maura

Por Samuel E. POLANCO
Redactor de LA TORRE.

El carillón de la Universidad cumplió ayer siete años de servicio. Inaugurado el día primero de octubre de 1939, fué un regalo de los graduados, profesores, estudiantes y amigos de la Universidad a su Alma Mater. Se instaló en la torre Franklin Delano Roosevelt, que se eleva 168 pies sobre el suelo, a un costo aproximado de \$19,135. "Producto de la colecta más genuinamente puertorriqueña", al decir de don Federico Maura, quien fué su organizador y director.

El carillón tiene veinte y cinco campanas y es el más cosioso y el más elaborado que fabrica su casa

productora, la J.-C. Deagan, Inc. de Chicago. Al instalarse fué el cuarto carillón de su tipo instalado en el mundo y es el único de su clase en las Antillas. Funciona eléctricamente con silenciador automático, posee un pequeño teclado igual al de un piano para la ejecución de piezas de música por los carillonistas y cuenta en su repertorio con cerca de 325 composiciones, entre ellas los himnos nacionales de todas las naciones de América.

La idea del carillón surgió del antiguo registrador don Juan Federico Maura, cuyo primer nombre ha sido generalmente confundido con el de José. Fué él quien citó a un grupo de miembros de la Ad-

El Misterio De Los Radioforos

Por A. COLORADO CAPELLA

En la edición dominical de "El Mundo" correspondiente al 29 de septiembre, el señor Rafael Rivera Santiago comienza a la Universidad de Puerto Rico, en nombre de la democracia, la tolerancia, las Naciones Unidas, las Cuatro Libertades, la sangre de los veteranos, el respeto a las ideas, la responsabilidad paterna y el río Misisipi con todos sus tributarios, a que ponga de patitas en la calle a los señores José Toro Nazario y Gustavo Agrait.

¿Y qué han hecho estos miseros mortales, se preguntará atónito el lector, para merecer sanción tan fulminante? ¿Pues nada menos que participar simultáneamente en dos radioforos totalmente distintos! Uno, que se transmitió desde la estación WIAC, que oyó todo el que quiso oír, y otro que se transmitió, no sabemos desde dónde, y que sólo oyeron en la redacción de "El Mundo". El primero se grabó en discos, pero el segundo no. Tal cosa fué, sin duda, un lamentable olvido, que se está subsanando, no obstante, con ejemplar diligencia por los empleados del gran vocero nocturno-matutino retransmitiendo todos los días, desde hace una semana, el susodicho radioforo a través de las columnas, los editoriales y las caricaturas de "El Mundo". A juzgar por el impacto producido en la opinión "mundial", ese segundo radioforo ha sido algo atroz, inculcable en los anales históricos del país. Tanto que le ha puesto los pelos de punta al señor Rivera Santiago. Y él no podía quedarse callado — no podía, señores, ¡no podía! ¿Cómo iba a quedarse callado el portavoz de la libertad y la democracia en Puerto Rico, cuando en un peligroso radioforo — tanto más peligroso cuanto que todos en "El Mundo" oyeron y nadie en el mundo oyó — se atacó a la libertad de prensa, se propugna el totalitarismo, se insulta al país, a los veteranos, a la sangre de los héroes, a las Naciones Unidas, a la responsabilidad paterna y, además, señores, al Río Mi-

sisipi con todos sus tributarios? ¿Cómo pedirle a Rivera Santiago, tenaz gladiador en las lides del pensamiento, esforzado paladín de la libertad, vigilante perenne de la cultura universitaria liberal, antifascista, antimperialista y padre de familia, cómo pedirle que se quede callado? ¿Es que nadie recuerda sus vibrantes y valerosas campañas en defensa del pueblo español cuando éste se debatía en desigual combate con las fuerzas del totalitarismo? ¿Es que no están ahí en las colecciones de la prensa sus trepidantes artículos con motivo de la Masacre de Ponce durante la era de Winship?

¡Ah, señores, por eso hoy la Universidad de Puerto Rico se conmueve en sus pétreos cimientos ante la conminación riverasantiaguista! ¡Ha temblado la tierra; verdad es que eso fué un poco antes, pero ha temblado la tierra! La Junta Universitaria se ha reunido, y hasta se rumora — sí, señores, ¿por qué dudarlo? se rumora, así como sueña, se rumora — que nada menos que don Jesús T. Piñero, el primer gobernador puertorriqueño, ha citado precipitadamente al Consejo Superior de Enseñanza para decirles: Caballeros, ¿qué hacemos ante esta situación? ¿Qué hacemos caballeros?

Y ese es el problema: qué hacemos. La situación es de tal gravedad que se dice que el rector Benítez ha presentado la renuncia... Y esta vez no es para ir a desempeñar la Comisaría de Instrucción. Nada de eso, señores. Rumorase que se rumora que Benítez rumora que es por cuestión de honor; pero eso es para disimular. Hay aquí envuelto un problema cuya imposible solución pone a la Universidad en solfa. Tenemos informes fidedignos, de parte de un alto funcionario universitario que nos merece crédito absoluto pero cuyo nombre no revelamos por delicadeza, discreción y ética periodística, al efecto de que el Rector llamó a su oficina (Pasa a la Pág. 8)

Pláticas Del Veterano

Por: MANO NAVAS

“¿Puedo casarme?” — Un veterano soltero acogido a los beneficios de educación bajo las disposiciones de la Carta de Derechos del Veterano interesa contraer matrimonio con su novia y pregunta si puede acogerse al aumento de subsistencia de \$65 a \$90 mensuales. Pues debe saber que puede hacer las tres cosas: casarse, devengar \$90 mensuales y continuar sus estudios. Todo lo que debe hacer es someter a la Administración de Veteranos un certificado del registro al efecto de que ha contraído matrimonio y una declaración firmada por él y su esposa al efecto de que viven juntos como marido y mujer.

Sepa usted! — Que no tiene derecho el veterano a la subsistencia por estudios si asiste a una escuela nocturna mientras trabaja durante el día... Que la única vez que la Administración de Veteranos concederá un préstamo para comprar un solar es cuando el veterano se compromete a edificar una casa propia en él... Que la Administración de Veteranos no mantiene asilo o institución alguna para viudas indigentes cuyos esposos sirvieron en las Fuerzas Armadas.

Uno quiere espejuelos. — Informa un veterano estudiante que estando en el servicio se le proporcionaron espejuelos. Desgraciadamente se le cayeron al suelo la semana pasada y se rompieron. Interesa saber si la Administración de Veteranos puede reponerlos por mediación de un hospital bajo contrato de esta agencia. Respuesta: Este veterano puede obtener lentes suministrados por la Administración si son recetados por una incapacidad visual incurrida en el servicio, si son necesarios para algún tratamiento en un hospital o en su domicilio o si son necesarios para prevenir una interrupción en sus estudios autorizados de acuerdo con la Ley Pública No. 16.

“Año escolar ordinario”. — Un ve-

Rectificando Unas Rectificaciones

Por: Efraín Sánchez Hidalgo

El señor Luis Miranda Cortea intenta rectificar en la última edición de "LA TORRE" mis manifestaciones en torno de la asamblea de veteranos celebrada el jueves, 12 de septiembre. Deseo hacer las siguientes rectificaciones a las que me hace el señor Miranda.

En el segundo párrafo de su artículo señala el señor Miranda que, no habiendo estado estudiando el año pasado en la Universidad, no está en condiciones de determinar si fui o no ignorado por los entonces directores de la Sociedad de Veteranos Universitario mientras fui consejero de la misma. Luego añade en el siguiente párrafo:

“Tengo la impresión, sin embargo de que si el señor Sánchez Hidalgo fué ignorado ello se debió al poco interés manifestado por éste en los trabajos realizados por aquel grupo”. Podrá, señor Miranda, un consejero de una sociedad manifestar su latente interés si sus directores en todo momento persisten en mantenerlo a distancia, ignorante de sus reuniones, planes y actividades?

De que existió — todavía existe — un grupito empeñado en usar a los veteranos universitarios para determinados propósitos no tengo la menor duda. En la Universidad estudian veteranos pertenecientes a distintas organizaciones de veteranos. Dando la espalda a los que no pertenecían a la Hermandad de Veteranos, el grupito dirigente afilió por su cuenta y riesgo la Sociedad a la Hermandad. Y a mí se me ignoró porque los veteranos escriben preguntando qué es un “año escolar ordinario”, ya que él opina que los períodos de clase varían entre los distintos colegios y universidades. Contestamos que un “año escolar ordinario” es un período de dos semestres, no menor de 30 semanas ni mayor de 38 semanas.

directores sabían que yo pertenecía — aun pertenezco — a la Legión Americana. ¿Por qué no se mantuvo a la Sociedad, como grupo, alejada de las organizaciones insulares de veteranos? ¿Acaso la Sociedad es sólo un capítulo más de la Hermandad de Veteranos?

Afiliaciones de esta índole, sin considerar para nada la opinión de todos los veteranos, sólo pueden traer discrepancias y divisiones. Sobre este asunto de grupitos cabe señalar que hay aquí, como en los Estados Unidos, ciertas personas creyentes en ideologías forasteras que están pescando en las actividades de los veteranos con el premeditado fin de derivar ganancias políticas. También existen personas quienes pretenden unir a los veteranos a base de política. Deben recordar estas personas que nuestro denominador común es que somos veteranos y no que seamos incondicionales o conservadores o liberales o radicales frustrados e históricos.

Sobre la distribución de las hojas sueltas convocando para la reunión del jueves 12 de septiembre lamentamos informar al señor Miranda que las mismas nunca se distribuyeron. La reunión fué el 12 de septiembre. Todavía el lunes 16 de septiembre, o sea CUATRO días después de la reunión, estaban los paquetes de hojas sueltas en las oficinas del señor Alegria sin distribuirse. El nombre para tan raquítica atención a un asunto tan importante como una convocatoria es llanamente negligencia. Después de todo, ¿por qué debí yo pretender que se me convocara a las reuniones cuando para los mil y pico de veteranos universitarios tan poco hubo el debido interés para convocárseles? ¿A quiénes les faltó interés, señor Miranda? ¿Para quiénes debió ser el voto de censura? Que contesten estas preguntas los veteranos de la Universidad.

SORTIJAS DE GRADUACION

de la L. G. BALFOUR & Co.

La Casa BALFOUR desea llamar la atención de todos los Graduandos hacia el hecho de haber estado SIRVIENDO A LOS UNIVERSITARIOS desde el 1921. Nuestro Buen Servicio en unión a la Calidad de nuestras sortijas es el arma que nos respalda contra nuestros competidores.

Tenemos las siguientes piedras:

Amalista	(clara (obscura)	Esmeralda	(clara (obscura)
Topacio	(claro (oscuro)	Acquamarina	(clara (obscura)
Rubí	(doble faceta (una faceta (liso)	Zafiro	(claro (oscuro)
Opalo			Onix
Sardonix			Onix V
Bloodstone			Granate
			Spinel

Tenemos toda clase de Oro:

- Oro Amarillo
- Oro Viejo Claro
- Oro Verde
- Oro Viejo Oscuro
- Oro Verde Oscuro
- Oro Verde Claro

Veá nuestras muestras en Pepin's Place (frente al Sirocco) o visite nuestra oficina en Georgetti Núm. 33, donde gustosamente le atenderemos.

Nueve Profesores Visitantes Enseñan En UPR; Varios Instructores Nuevos

Un total de nueve profesores visitantes procedentes de diversas universidades de Estados Unidos e Hispanoamérica dictan cátedras en la Universidad de Puerto Rico. Cinco de ellos están adscritos a la Facultad de Ciencias Sociales, y otros a la Facultad de Humanidades.

El profesor Salvador Massip, natural de Cuba, enseña cursos sobre Geografía Económica y Geografía del Caribe en la Facultad de Ciencias Sociales. También pertenecen a esta Facultad el doctor José Medina Echavarría, profesor de Sociología; el catedrático Renzo Sereno, profesor de psicología, el profesor Jorge Ahumada, instructor chileno, de Economía y quien inicia su segundo año de instrucción en la Universidad y Morris Siegel, catedrático de Sociología.

El señor Siegel vino a la Universidad de Puerto Rico durante el curso pasado. En el verano último con la cooperación de cuatro estudiantes realizó un estudio antropológico en el pueblo de Lajas.

Entre los profesores visitantes con que cuenta la Facultad de Humanidades están el catedrático José Ots Capdequi quien enseña His-

Ateneo UPR Inicia Hoy Sus Charlas Semanales, Tienen Lugar En Glorieta

El Ateneo Universitario, según ha sido anunciado por su presidente César Vélez González, iniciará hoy miércoles una serie de tertulias informales en las cuales podrán participar profesores y estudiantes. Es una nueva actividad del Ateneo se efectuará todos los miércoles en la Glorieta de Música.

De acuerdo con declaraciones de Vélez González, se intenta revivir una práctica realizada por el Ateneo en años anteriores "Estas charlas versarán, según dijo, "sobre temas generales y de actualidad, cuyo propósito fundamental es continuar una costumbre que hemos olvidado en Puerto Rico. Me refiero a la noble costumbre de conversar. Es nuestra intención revivir aquellas reuniones de que nos hablan nuestros padres, en donde se reunían las personalidades del pueblo para hablar y discutir sobre los temas del momento".

"Soy de parecer", continuó, "que hay que volver a esa práctica para lograr que estudiantes y profesores se unan en la discusión de todos los problemas de la realidad puertorriqueña, fuera de la rígida formalidad de las conferencias o la cátedra".

Depto. Trabajo Social Añade Seminario A Su Currículo

El Departamento de Trabajo Social ha añadido este año a su currículo un seminario que debe ser tomado por todos sus estudiantes. Consta de una reunión de cuatro horas cada cuatro semanas en la que se trata de integrar todo lo adquirido por los estudiantes en todas las clases durante el mes anterior a cada reunión.

"La idea surgió—según indicó la señora Adriana Ramos de Guzmán, directora interina del Departamento—al celebrarse el año pasado una reunión con los estudiantes para discutir todo lo tratado en las distintas clases. Resultó tan interesante y beneficiosa tanto para los estudiantes como para la facultad, que se decidió establecer un seminario en que puedan discutirse los problemas surgidos en las distintas clases e integrar el conocimiento adquirido".

Además del seminario, todos los estudiantes regulares del Departamento deben tomar siete créditos de Práctica Supervisada que consiste de 18 horas semanales de trabajo en una agencia de Trabajo Social. Estos, a su vez, se reúnen por dos horas una vez por semana para discutir sus observaciones y experiencias.

toría. El señor Jorge Millas, catedrático de la Universidad de Chile, colabora en la enseñanza del Curso Básico de Humanidades. El señor Mariapo Picón Salas, adscrito también al Departamento de Historia, abandonó la Isla hace unas semanas, luego de presentar su renuncia con motivo de la celebración de la Constituyente en su país natal, Venezuela.

El doctor Bartolomé Bover, presidente del Instituto Politécnico de San Germán, fué nombrado director del Coro de la Universidad e instructor de Música en sustitución del señor Augusto Rodríguez, quien embarcó hacia Estados Unidos para proseguir estudios avanzados sobre música. La señorita Aida Caro becaria de la UPR en Tejas es instructora y auxiliar de investigaciones históricas.

La única profesora extranjera que enseña en la facultad de Pedagogía es la señorita Lydia J. Roberts, quien enseñó en dicha facultad Ciencias Domésticas durante el año pasado.

En la Facultad de Ciencias Naturales están encargados de varias secciones de Biología, Física, Matemáticas y Química un total de diez nuevos instructores, varios de

(Pasa a la Pág. 6)

Las Femenas Prefieren Magisterio Revela Examen Aptitud Vocacional

Con el propósito de determinar el grado de interés vocacional de parte del estudiantado universitario por cinco de las profesiones que tienen relación directa con los programas de estudios que se ofrecen en la Universidad de Puerto Rico, se ofreció un examen de "Interés Vocacional" a 292 estudiantes de la Facultad de Estudios Generales. El mismo fué realizado en mayo de 1946 por un comité especialmente nombrado para estos fines por el Rector Benítez, presidiendo el mismo el señor José Gueitis, catedrático universitario.

El experimento se realizó con una prueba K. W. Strong, y que fuera traducida al español por el comité mencionado. Las profesiones que se tuvieron en consideración en el examen y que guardan relación directa con los estudios que se ofrecen en esta universidad, son para el elemento femenino: doctora en medicina, enfermera, trabajadora social, maestra y secretaria-mecanógrafa. Para el elemento masculino: doctor en medicina, abogado, contable, químico y maestro de ciencias sociales.

Ciertos factores fueron considerados para determinar "los objetivos vocacionales del estudiante". Entre ellos están 1) el interés expresado por el estudiante; 2) la calificación obtenida por él en el examen de habilidad general de la Universidad de Puerto Rico; 3) el índice académico obtenido en la Universidad al terminar el año académico de 1945-46; y 4) la calificación alcanzada en el examen de "Interés Vocacional" de K. W. Strong.

El resultado de este examen señaló por parte del factor femenino un interés superior para la profesión de "maestra" sobre las demás, siguiéndole la de "tecnología médica y bacteriología". Por el factor masculino, la profesión de mayor interés resultó ser la de "doctor en medicina" y en segundo lugar, la de "abogado".

El comité, está compuesto además de su presidente, el Sr. José Gueitis, por los profesores: Nestor Vicenty, Mercedes C. Walsh, Carmen A. Rodríguez, Rosa C. Marín y I. W. Jacobs.

Dos Estudiantes: La Más Pequeña Y La Más Joven Relatan Sus Impresiones

Por: William Fred Santiago Redactor de LA TORRE

De los 6875 estudiantes que integran la familia universitaria, hay dos que se distinguen de manera marcadísima. Una por ser la más



Rosa María Conde

pequeña y otra por ser la más joven.

Rosa María Conde, de Farmacia es la más pequeña, con 55 pulgadas de estatura, 88 libras de peso y 16 años de edad. Raquel Jacobs, hija de I. W. Jacobs, director de la Oficina de Estadísticas, es la más joven con 15 años 4 meses de edad y con 57 pulgadas de estatura y 83 libras de peso.

Rosa María, la "benjamina" universitaria vino de la Escuela Superior de Carolina. Cursó la escuela elemental en seis años y la superior en tres, graduándose con un promedio de 3.59.

Hablando en torno a sus estudios Rosa María nos dice "Mi vida toda gira alrededor de los libros. No tengo otra preocupación. Mi deseo es hacerme una farmacéutica para servir a mi pueblo y ayudar a mis padres. Como me gusta estudiar bastante mis amigas me llaman "la estofoncita". Tal mote no me da coraje, sé que es de cariño que ellas lo dicen".

Con relación a su vida universitaria dice: "Desde que llegué he sido víctima de más de veinte mil preguntas sobre si estoy o no estudiando en la Universidad. A pesar de todo, yo estoy muy contenta aquí. Los estudios me gustan. Llevo este semestre ocho asignatu-

ras y desde luego es fuerte, pero no como me lo habían pintado."

En el archivo del Registrador nos tropezamos con el nombre de Raquel Jacobs. La encontramos en la Oficina de Estadísticas que dirige su padre el señor Jacobs.

La carrera estudiantil de Raquel es poco común. No estuvo nunca en primer grado. Su primera maestra fué Gloria Jacobs, una hermana suya. Gloria le enseñó a leer y a escribir en la casa mientras jugaban a "la escuela". Tal fué el aprendizaje de Raquel que solamente estuvo dos meses en primer grado siendo luego promovida al segundo grado. Siempre ha sido la más joven en las graduaciones que ha participado. Hizo la escuela superior en dos años.

Sobre su edad nos dice: "Siempre soy la más joven en el salón de clases, cosa que no me gusta mucho. Los maestros miran a una como si se tratase de un bebé". Cuando cursaba estudios en la escuela superior, Raquel obtuvo el primer premio en un concurso realizado por la Legión Americana. En ese concurso participaron todos los estudiantes de escuela superior en la isla. El trabajo premiado fué un ensayo sobre democracia.

Sobre sus actividades extracur-



Raquel Jacobs

riculares, la estudiante más joven de la Universidad dice: "Estoy estudiando piano con los hermanos Figueroa. Ya he tomado parte en varias audiciones. La música para mí tiene un atractivo sobrenatural".

En torno a sus estudios universitarios (Pasa a la Pág. 5)

EL MANTECADO es un alimento que cumple con dos propósitos básicos:

1. ALIMENTICIO
2. REFRESCANTE

Todos sabemos que la Leche es el alimento por excelencia y siendo el mantecado un producto confeccionado de la parte más alimenticia de la leche, la CREMA, usted debe estar en la completa seguridad de que al tomar mantecados está refrescándose y a la vez ingiriendo un producto de gran valor alimenticio.

MANTECADOS VICTORY

Tel. 66, Río Piedras
A SUS ORDENES

JOYERIA BONASTRE

De Diego 8, Río Piedras al lado del Teatro Modelo

LA JOYERIA DE CONFIANZA EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA, donde el ESTUDIANTE puede comprar a bajos precios.

Ncta: Garantizamos nuestros trabajos de relojería y platería.

LA PARISIEN

La Tienda preferida por las
Universitarias

Muñoz Rivera 42 — Río Piedras

Advertencias Pre-Eleccionarias

Es indudable que la elección del presidente del Consejo de Estudiantes por el voto directo del estudiante ha levantado el entusiasmo en el campus. La actividad reinante en los días pre-eleccionarios, la aparición de tres candidaturas, la formulación de programas de los candidatos, es prueba de que el estudiantado ha despertado.

Nos complace también que una sugerencia editorial hecha en la edición pasada de LA TORRE en el sentido de que los candidatos a presidente deberían hacer una exposición pública de cuales son los problemas del estudiantado y que medidas para corregirlos sugerirían los aspirantes a la presidencia, fue inmediatamente aceptada y puesta en práctica.

Es este un nuevo precedente en las elecciones del Consejo de Estudiantes que hará más fácil la selección del mejor candidato en las urnas electorales. Aquel que enfoque mejor las necesidades y los problemas del estudiantado universitario y aquel que presente el mejor medio de solucionar dichos problemas recibirá el respaldo de la mayoría de los votantes.

Por supuesto que un programa de acción no debe ser una cosa utópica llena de doradas promesas hechas con el solo propósito de ganar votos. Deben señalarse males reales, y no demagogias; deben proponerse soluciones factibles y no panaceas fantásticas. Toca al elector universitario consciente el distinguir entre una cosa y otra.

En los últimos años el Consejo de Estudiantes estaba siendo mirado con una gran despreocupación y apatía por el estudiantado. Y había razón para la actitud. Desgraciadamente el Consejo de Estudiantes levantaba la voz únicamente para asuntos sensacionales. Gustaba de constituirse en tribunal y juzgar cosas que muchas veces estaban hasta fuera de su jurisdicción. Se pronunciaba en todos los movimientos que producían efervescencia en la Isla.

Pero se olvidaba de los problemas que afectaban a los estudiantes. Padeo de un mal generalizado en Puerto Rico: el de tratar de resolver los problemas de los otros olvidándonos de los nuestros.

Por eso queremos advertir a los consejeros electos de que se cuiden muy bien de caer en el vicio de sus antecesores. Primero hay que analizar los problemas que afectan a los estudiantes, estudiar las posibles soluciones y luego recomendarlas a las autoridades universitarias. Y luego no olvidarse de ellas. Hay que estar pendiente para que no vayan a dormir llenas de polvo en algún escritorio de los muchos que hay en las Facultades de Río Piedras.

Las experiencias del Consejo de Estudiantes de las Facultades de Mayagüez pueden ser muy valiosas para Río Piedras. Los consejeros mayagüezanos se han ganado el respeto de las autoridades universitarias por la labor que están desplegando en sus últimos años. Un informe preparado por el Consejo del año pasado sobre los problemas de cada una de las dependencias de las Facultades de Mayagüez y las soluciones que podrían remediar muchos de los males, fué muy elogiado por el Rector Benítez.

El Consejo de Mayagüez celebró recientemente el aniversario del establecimiento en Mayagüez del Colegio de Agricultura y Artes Mecánicas. Esta acción mereció las siguientes palabras del Vicerrector Stefani: "La iniciativa que se han tomado es digna del encomio de sus compañeros y de la cooperación de sus dirigentes..."

El Consejo de Estudiantes de Río Piedras debe hacerse cargo también de la celebración adecuada del aniversario de la Universidad. Hasta la fecha la conmemoración de la fundación de nuestra Alma Mater ha carecido de importancia y pasa como un día más en el calendario académico.

El Consejo debe rescatar ese día y dedicarlo a los antiguos alumnos; debe celebrar una serie de ceremonias que pongan de relieve la labor que está realizando la Universidad en pro de un Puerto Rico mejor.

Una fructífera labor puede realizar el Consejo si se dedica con seriedad a la tarea.

El Gobernador Piñero En La Casita



Aparece arriba el grupo de estudiantes de Economía Doméstica que hace su práctica en La Casita rodeando al Gobernador Piñero el pasado miércoles. El primer Gobernador puertorriqueño aceptó una invitación que le fué hecha por dichas señoritas para que comiera con ellas. Aparecen en el grupo, además del señor Piñero, las siguientes señoritas y su instructora la señorita Pepita Lugo: Mary Boschetti, Nydia Isabel Toledo, Ligia Torres Aguiar, Carlolita Maldonado, Carmen Rita Sierra, Carmen Elisa Ortiz y Celsa Cepero.

La Asistencia Compulsoria

¿YA DEJAMOS DE SER PARVULOS!

Por: WILFREDO BRASCHI

La Universidad de Puerto Rico—en circunstancia parecida a la de centros de enseñanza de su categoría en otras partes del mundo—exige la asistencia a clases. En caso de ausencia — por los canales administrativos más enojosos y complicados — demanda una excusa, en la generalidad de las ocasiones provista por el amigo dedicado a la medicina.

Está claro: la Universidad desea — con ostensible paternalismo — que sus educandos acudan a órbita y no deserten de las aulas a capricho. Advertimos el propósito de las autoridades universitarias al respecto y respetamos su conciencia pedagógica, atenta al destino de la masa juvenil acogida a su abrigo. Pero ¿no es quizá demasiada vigilancia? ¿No resulta la Universidad así como una "casa de parvulos" cuando exige "asistencia"? ¿Para qué llevar a extremos de meticulosidad una regimentación innecesaria donde se supone presida un elemento de cultura y aliente un vigoroso sentimiento de libertad?

La historia recuerda como en París, en Bolonia, en Salamanca y en otros lugares a cuyo recollo preñó el intelecto, el estudiante disfrutaba de suma autonomía, distinguiéndose, no obstante, por su disposición humanística. Sin embargo, no era obligado a asistir a clases,

aunque por lo general llenaba las aulas, receptivo y simpático al discurrir de la sabiduría.

De aquella jornada de estudiantes — clásicos por naturaleza y por el asiduo cultivo del cerebro y el corazón — surgieron hombres ilustres cuyas obras perduran.

Y fueron frutos de un sistema universitario que no obligaba a los estudiantes a asistir a clases, pero agotaba recursos en el empeño de mantener — en las aulas — nutrida audiencia.

Puede interpretarse — a la ligera — que pedir una universidad donde no se haga compulsoria la asistencia a clases, es prueba de irresponsabilidad. Por el contrario, es, precisamente, la acción de un criterio hecho a las serias obligaciones. Porque — bueno es apuntarlo — aspirar a la derogación de la asistencia compulsoria, no es proclamar el caos y la desorganización. Es dotar al estudiante de la personalidad que le resta un reglamento apropiado para la parvulada que balbucea las primeras letras, pero ridiculo a los ojos de una juventud en plan de madurez.

Alguien — para oponerse a que se establezca el sistema de "no tomar asistencia" — acaso aduzca que el interés de las autoridades universitarias es evitar que la juventud pierda su tiempo en inútiles expansiones, teniendo a su disposición... (Pasa a la Pág. 8)

CON SU PERMISO

Por José A. Hernández

Pues señor, estoy de nuevo aquí y con un serio problema: Decido enfermarme, llamo en mi auxilio a un viejo compañero de la Redacción, Jorge Luis Vivas (por más señas), y el chico por hacerle un favor a un amigo decide probar suerte en el supremo arte del columnismo.

Su iniciación que no fué a paletazos y sí al dulce arrullo del tecleo de la maquina, ha sido todo un éxito. Vivas, a pesar de haber estado conservado en formalina en un frasco del Museo de Biología a donde la Administración de la Universidad le manda mensualmente un cheque, demostró poseer un fino sentido del humor. ¿Y ello qué tiene que ver con mi problema, preguntarán ustedes? Pues que no sé si volverme a enfermar para que Vivas escriba con mi permiso "Con Su Permiso", o de que manera lo convengo de que él nació para desbanca a Combas Guerra como la gloria criolla de ese décimoquinto arte que es el columnismo.

Mientras resuelvo ese problema seguiré tecleando hasta llegar al final de la página,

Después de mis casi dos semanas de ausencia del campus me encuentro al estudiantado en efervescencia con las elecciones del presidente del Consejo de Estudiantes. Estableciendo un precedente, por el cual abogó LA TORRE editorialmente, los tres candidatos nominados por el Consejo para la presidencia, han presentado un programa de acción al estudiantado.

Carmelo Avila Medina, uno de los candidatos a presidente, promete en su programa luchar porque LA TORRE esté en manos del estudiantado. Estamos de acuerdo con Avila Medina. En ocasión de haber sido citados para discutir el presupuesto del periódico con la Junta Universitaria, dijimos eso mismo ante dicho organismo. El Rector Benítez sabe que esa es nuestra posición.

Creemos que se está formando conciencia periodística en la Universidad y que dentro de poco los estudiantes estarán capacitados para hacerse cargo con eficiencia y responsabilidad de la tarea de publicar su semanario.

Y hasta ahí coincidimos con el señor Avila Medina.

Su programa de acción tiene otros puntos muy buenos que deben ser tomados en cuenta por el candidato que triunfe. No creemos que si él triunfara, cosa que dudamos, pudiese ponerlo en práctica. El señor Avila Medina no es realmente un estudiante universitario, a pesar de que cursa el tercer año de Derecho y tiene todos los derechos y privilegios de un estudiante matriculado.

Avila Medina es un señor que además de estudiar la carrera de Leyes (y con gran provecho, es un alumno brillante) es representante a la Cámara atado por muchísimos compromisos del partido al cual pertenece. El señor Avila Medina se debe a su partido y a los electores que lo llevaron a ocupar su escaño en la Cámara de Representantes. Prueba de esto es su intervención en la asamblea celebrada por el estudiantado en abril de 1945 en el cual fué el único que se opuso a la resolución aprobada protestando por la aprobación por la Legislatura de un proyecto que ordenaba al Consejo Superior de Enseñanza a establecer una Escuela de Medicina en Ponce. En aquella ocasión Avila Medina dijo claramente que él tenía compromisos que cumplir con su partido.

Por sus ocupaciones políticas no creemos que el señor Avila Medina, estudiante accidental y representante a la Cámara electo por los votos de un partido político, pueda dedicar mucho tiempo, si resultase electo presidente del Consejo, cosa que dudamos, a luchar por lo que ofrece en su programa y aún más a realizar todas las labores de la presidencia, tales como asistir a las reuniones de la Junta de Servicios al Estudiante, Junta Universitaria, reuniones del Consejo, etc. especialmente cuando la Legislatura esté en sesión.

La Torre

Suscripción
Puerto Rico

La Voz del
ESTUDIANTE

CUERPO DE REDACCION

Director .. José A. Hernández
 Jefe de Redacción .. Manuel E. Morones
 y Juan Mari Bras
 Corresponsal en Mayagüez: Félix L. Ortiz
 Redactor Musical .. Roger Martínez
 Redactores: Félix Franco Oppenheimer,
 Karico Rivera, Samuel E. Polanco,
 Angel M. Rodríguez, William Fred San-
 tiago, Victor Alberti, Wilfredo Braschi.

DEPARTAMENTO COMERCIAL
 GERENTE .. Roberto Caracasquillo

DEPARTAMENTO GRAFICO
 Fotógrafo .. Luis de Ceseane

LA TORRE se publica todos los miércoles durante el curso regular y la sesión de verano en la Universidad de Puerto Rico. Oficinas en el salón número 13 del tercer piso del Edificio Javer. Las opiniones expresadas en la página editorial son las de LA TORRE y no necesariamente las de la Universidad de Puerto Rico. Los artículos firmados expresan criterios que no tienen que coincidir con los del periódico.

SUBSCRIPCIÓN: En Puerto Rico, Estados Unidos, Posiciones y Territorios se dobla incluyendo franqueo. Registrada como materia postal de segunda clase en enero del 1940 en la oficina de Correos de Río Piedras, Puerto Rico, bajo el Acta del 2 de marzo de 1879.

EN LA CALLE UN PEREGRINO

A. César Vallejo

Por Juan Ortiz Jiménez

Desde la escala de un grito la espera del hambre salta a las piedras del camino. Todo herido de tierra, navega polvo, el peregrino. Se aleja de las ciudades en contrapunto de auxilio y toda la ruta se torna en coordenadas de abismo y al cabo de las distancias, después de la angustia del risco, la respuesta es un harapo quebrado ante el corazón como el todo giro del signo.

(La pregunta en que se siembra la respuesta de lo mismo). Los alfileres de los zarzos bordaron dolores para su cuerpo en racima y el fruero de los dineros sobre la pisada le ha herido,

el horizonte caído.

En todas las latitudes se van secando los ríos. Y los esqueletos bailan una ausencia de sonidos donde los fósiles clavan mañanas de pergamino.

Y sembrado hay en la estera futuros sin compromiso. Pero también las pisadas Por donde quiera en el mopa con sangre del peregrino.

CARTAS A MI VECINO

Por Pablo MONTERO

Mi Querida Carmita:

Recuerdo que te conocí en la Universidad. Me encontraba en la agradable compañía de mis íntimos, Juan Pedro y Juan Antonio, cuando el primero de ellos, que es paisano tuyo, articuló esta frase: —“Ahí viene la nena”. Miré al sitio que señalaba mi amigo y esperaba encontrar un... pequeña acompañada de su nodriza o de su abuela, o de algún padre bondadoso y complaciente, como don Manolo García Díaz, que a diario se vé con sus pequeños divirtiéndolos en esa edad todo risa y todo candor. No puedo negar que me impresionó tu presencia. Me sorprendió tu sencillez y tu risa siempre a flor de labios. Al instante comprendí que estaba frente a una mujer de finos modales,

de recia personalidad, mujer de minoría selecta. Pasaron los días y no volví a verte. En nuestras charlas de corrillos sabía de tí por Juan Pedro, quien te conoce desde que eras una niña “buena y juiciosa”, como dicen los libros de los grados primarios.

Nuestras charlas de amigos y casi hermanos, Juan Pedro, Juan Antonio y Pablo Montero, están casi siempre prestigiadas con tu nombre; tu nombre mil veces bendito.

Nuestro grupo tiene una particularidad: en ningún tema los tres estamos incondicionalmente de acuerdo entre sí. La discusión adquiere a veces tonos airados. Juan Antonio aporta su experiencia y a veces su cinismo; Juan Pedro, romántico y a veces cínico también, aporta sus desencantos y su pesimismo; y yo, tu servidor Pablo Montero. (Pasa a la Pág. 6)

Público Universitario Recibió Complacido Concierto De Sanromá

Por Roger Martínez Redactor Musical de LA TORRE

El altamente reputado pianista Jesús María Sanromá ofreció un concierto de música de Schuman para el público universitario el pasado miércoles. El programa incluyó la Sonata en Sol Menor op. 22, la Kriesleriana, y el Carnaval.

El concierto resultó verdaderamente extraordinario, ya que el escogido del programa no pudo ser más feliz. A mi juicio Sanromá logró un triunfo más profundo de lo que revela una consideración superficial de las circunstancias. Su verdadero triunfo radica en el genuino entusiasmo con que el público recibió un programa que impone grandes exigencias tanto al artista como al espectador.

Por su parte Sanromá realizó sus propósitos con la brillantez técnica que le caracteriza y luciendo calidades artísticas muy poco frecuentes aún en sus propios recitales ante el público puertorriqueño.

El auditorio universitario demostró por su calidad y su cantidad su derecho a ser considerado entre los públicos más exigentes y más receptivos de la Isla. Su reacción ante el concierto de Sanromá es una garantía de éxito para todo espectáculo que se le ofrezca concebido a base del criterio más rigurosamente estético.

Sanromá respondió a los intensos aplausos que se le tributaron con la poco conocida “Ave Profética” de Schuman y con las exquisitas “Minuto y Siga” de la primera partitura de Bach, ambas obras dichas con una musicalidad de verdades Sociales, que hace posible excelencia. Luego pagó su consabido tributo patriótico de tres danzas y La Borinqueña.

Una vez más damos nuestras más cordiales felicitaciones a Actividades Sociales, que hace posible estos espectáculos.

Dos Estudiantes...

(Viene de la Pág. 3)

sanitarios Raquel se expresa: “Las Ciencias Naturales me encantan, sobre todo la Biología. Aquí en la Universidad hay mucho que estudiar, no ya en intensidad pero sí en cantidad. En sentido general la Universidad me gusta, creo pasaré buenos tiempos en ella.”

Cuando aventuramos a preguntarle a nuestra entrevistada el peso en términos de libras, nos dice: “Por favor mantengamos eso en secreto. Pensemos en que es un secreto militar.” Pero al ver nuestra insistencia, contesta: “ponga 83 libras aunque usted no lo crea.”

¡HEROES SI, MERCENARIOS NO!

Por: Luis Miranda Correa

En la edición de “LA TORRE”, correspondiente al miércoles 18 de septiembre de 1946, el brillante y muy leído periodista Wilfredo Braschi, amigo entrañable de toda la vida por quien siento honda admiración, enfoca de manera viril la actitud incolora de los veteranos universitarios ante el problema de nuestra soberanía nacional. Yo no puedo menos que felicitar al compañero Braschi, aunque sus palabras me duelen en la carne misma del espíritu.

Las palabras de Braschi han causado un gran ecozar entre el elemento veterano universitario. Consiguieron su propósito limpio de causar inquietud — el periodista amigo. La paradoja señalada salta a la vista con suma facilidad. Los hombres que lucharon por un mundo mejor — aquellos que empeñaron sus vidas por la libertad de un mundo en agonía, — hoy, de regreso al solar nativo — miran con indiferencia el problema en el propio suelo, el suelo que tanto añoramos en los años de doloroso exilio. Basta ya de excusas. Eso es precisamente lo que hacemos. De vuelta al hogar hemos vuelto a mecernos en la hamaca tropical!

¿Héroes o Mercenarios?, se pregunta el amigo Braschi. La pregunta quema como botetada en pleno rostro. Héroes suena grato a nuestros oídos. Tiene sabor a virilidad y hombría. Parece la verticalidad misma. “Mercenarios”; es la palabra dura. Causa bochorno. Mercenario procede de la palabra latina “merces”, en castellano, merced. “Se llama así al soldado que sirve a una patria que no es la suya o a una causa que le importa, por lucro, ganancia o medo personal”. (Espasa Calpe. Tomo 34). Ese no es el caso nuestro. No puede ser. Fulmos a cumplir un deber de hombres. Lo hicimos con entereza, con valentía, concientes del sacrificio. Unimos nuestro esfuerzo al esfuerzo titánico de la juventud del mundo para arrancar de la faz de la tierra la raíz misma de la reacción y de la esclavitud. Agotamos nuestro último esfuerzo en el empeño libertario. No por medio personal; sí, por considerarlo un deber. No merecemos, pues el mote de “mercenarios”.

Pero si — hay que decirlo con entera franqueza — hemos asumido una actitud incolora ante nuestros propios problemas. Nosotros, educados en el marco de la virilidad misma, hoy, nos olvidamos de nuestra responsabilidad como universitarios ante el problema de nuestro pueblo.

Una mañana de un día memorable, yo creí; como aún lo sigo creyendo, que los veteranos puertorri-

queños, una vez de vuelta a la vida civil, significarían una fuerza en el empeño limpio que realiza nuestro pueblo en su lucha por lograr mejores horizontes.

Aquella mañana era la esperanza misma hecha realidad, el 9 de noviembre de 1945. A bordo del John Erickson regresábamos las tropas puertorriqueñas que durante tres años habíamos permanecido en Europa. Tres años de angustia. Tres años en que presencia-mos muy cerca, el horror de la guerra. Tres años en que aprendimos a admirar a los pueblos de Europa que a sangre y fuego, supieron echar de su suelo al satánico invasor. Desde muy temprano estábamos en pie. De la negrura de la noche surgía San Juan con sus mil lucefitos chispeando en el espacio. Era la visión tantas veces soñada. Por fin la tierra buena. Al amanecer cuando las sombras de la noche emprendían desenfadada fuga, el barco enfiló su proa hacia la bahía.

San Juan entero nos saludaba. La garita — emblema de la puertorriqueñidad misma — presentaba armas, en silencioso homenaje. Más allá del Morro — infinidad de botes de motor esperaban nuestra llegada. Cuando el Erickson comenzaba a moverse vimos acercarse un pequeño botecito de remos. A bordo dos hombres del pueblo — dos intrépidos — que en aquella frágil embarcación desafiaban el fuerte oleaje. Contemplé extasiado la mañana intrépidez. El botecito se hundió y volvía a surgir sobre el lomo de las olas. Parecía próximo a naufragar. Ya muy cerca del “Erickson” uno de aquellos hombres, desplegó la bandera de Puerto Rico.

Miles la contemplamos extasiados. Era el primer encuentro con la realidad. La emoción hizo un nudo en nuestras gargantas. Siguió una ovación cerrada. Aquella bandera significaba algo más que un símbolo en aquel momento. Era la montaña que bajaba a saludarnos; era el ondulado valle de tierra adentro, era el río salido de su cauce, era la mismísima mujer puertorriqueña que había llegado para rendirnos pleitesía.

Pensé yo, que aquel grupo de hombres que así se emocionaban sentían por Puerto Rico un amor sincero; que aquellos hombres al retornar al laboreo cívico empeñarían su esfuerzo por un Puerto Rico mejor. Pensaba que esa emoción la habían sentido los que habían regresado antes y que así sentirían los que habían de regresar después. Hoy pienso, que esos hombres no merecen ser llamados “mercenarios”.

Precisa vindicarnos. Pero no basta. (Pasa a la Pág. 7)

CASA BALDRICH INC.

Impresos Finos

Invitaciones de Bodas

Tarjetas de Bautizo

Sellos de Goma

Efectos de Oficina

San Juan, P. R.

Sortijas de Graduación

de la Casa BALFOUR

La Casa BALFOUR desea informar al estudiantado Universitario el haber establecido su oficina en la calle Georgetti Núm. 33 (por donde bajan las guaguas) donde gustosamente los atenderemos.

Ordene su Sortija de Graduación hoy mismo.

Vea a sus agentes:

RAMON MAESTRE—Georgetti 33
Juan A. Rodríguez—Universidad
Francisco Marín—Pepin's Place
Héctor Piñero—Universidad

Vea nuestro alfiler de la Universidad montado en perlas y rubíes legítimos en la Casa Deportes en la calle Brumbaugh Núm. 18, Río Piedras.

Nueve Profesores . . .

(Viene de la Pág. 3)

Los cuales proceden de universidades americanas donde cursaban el grado de maestro. Son ellos, María Socorr Adreló, que obtuvo su grado en la Universidad de Michigan; Gilberto Pesquera, también en Michigan; Edna Méndez, en la Universidad de Cornell; en el Departamento de Física están Félix Peireira, bachiller de la Universidad de Puerto Rico, y Kel Manfred, próximo a obtener el doctorado en Física.

En el Departamento de Matemáticas enseñan Manuel Carrasquillo, que obtuvo su grado de maestro de la Universidad de Harvard donde estudió Matemática y Física; y el señor Miguel Valencia, bachiller de la Universidad de Puerto Rico.

En el Departamento de Química dictan cursos F. D. Rodríguez, ex estudiante de la Universidad de Michigan; Luis F. de Jesús, bachiller en Farmacia y Eduardo Cacho, también bachiller de la Universidad.

Debido a la crecida matrícula universitaria fué necesario contratar los servicios de cuatro estudiantes brillantes que terminarán su bachillerato en Ciencias Naturales en diciembre próximo. Estos estudiantes son Roberto Vázquez, ayudante de laboratorio del Departamento de Física; Mercedes Soltero, instructora auxiliar de las secciones de Físico Química de los cursos básicos; Nydia Medina, auxiliar del laboratorio de Química y Genoveva González, también auxiliar del laboratorio de Química.

Entre los nombramientos para el Curso Básico en la Facultad de Humanidades constan los de la señorita Aracelis Fernández, el señor José Ferrer, la señorita Elsa Castro Pérez y la señorita Graciela Navarro. Pertenecientes al Departamento de Inglés y que enseñan para esta Facultad están los siguientes instructores: Mary F. Odem, M. Creath Dobie Brown, Esther Torrado de Marceno, Judith Nine Curt, Beatriz del Toro de Urrutia, María Arzuaga de Vilá, Elsa Baiz de Gelpi, Anita Pascual y Marta J. Planadéball.

Están a cargo de secciones de Español Básico los siguientes instructores: Angélica Rodríguez de Acosta, Mariana Robles Cardona, Miriam Curet Cuevas, Ismael Delgado, Josefina Lubé de Droz, María T. Vidal de Picó, Adriana Ramos Mimosa y Lydia Fiol Bigas. En Ciencias Físico Químicas, Josefina Montalvo, Lydia Torres, Aida Vissepó. En Ciencias Biológicas, Ligia Otero Vilardebó.

Posiblemente para el próximo semestre, según fué informado a un redactor nuestro por el decano de la Facultad de Ciencias Naturales, la Universidad contratará los servicios del profesor visitante doctor Cirys McDussy. El doctor McDussy enseña actualmente en la Universidad de Wisconsin; aquí ofrecerá cursos de Matemáticas.

Carillón Cumplió Ayer Siete . . .

(Viene de la Pág. 1a.)

ministración y graduados de la Universidad para un almuerzo en el Carlot Matienzo con el propósito de considerar la nueva idea. Se decidió allí citar a todos los graduados a una gran asamblea para organizar el "alumni" del Alma Mater y llevar a cabo la compra del carillón como su primera actividad. Esta asamblea se celebró el primero de mayo del 1937 y a ella concurren graduados de todos los rincones de la isla llenando el entonces salón de actos, usado hoy como Biblioteca de Estudios Generales.

Un grupo de graduados de la Universidad, todos distinguidos profesionales y hombres de negocios de San Juan, asumieron con su responsabilidad aportar entre ellos y sus amigos la cantidad de cinco mil dólares cuando fuera a realizarse la compra del carillón. El señor Maura fué nombrado presidente de un comité que se encargaría de organizar la campaña para completar la cantidad de dinero necesaria para hacer realidad los deseos de los graduados. La primera contribución al fondo pro carillón la hizo el Licenciado en Farmacia, César A. Toro, quien contribuyó con cinco dólares.

La organización del alumni fracasó luego porque en ella trataron de dominar distintos sectores políticos. La comisión nombrada para dirigir la campaña pro carillón no realizó el trabajo que de ella se esperaba y el señor Maura tuvo que asumir sólo la dirección de la campaña.

La tarea fué ardua. Al principio ni aún los periódicos querían publicar las listas de contribuyentes. La cantidad a recaudarse parecía monumental al lado de las aportaciones que llegaban. Para no menguar los fondos don Federico sufragó todos los gastos de impresión de propaganda, recibos, franqueo, etc., y cuando había de transportarse a algún pueblo de la isla en sus gestiones pro carillón pedía a los agentes de Extensión Agrícola que le llevaran en su automóvil cuando visitaban estos pueblos o se iba en los carros que conducían a los profesores de la Universidad a distintos puntos de la isla a dictar cursos extramuros. El hoy registrador de la Universidad, señor Rafael Rivera Otero, puso su automóvil a la disposición de don Federico y juntos hicieron largos viajes de campaña por toda la isla.

Los resultados empezaron a palparse. Los periódicos dieron entonces toda su cooperación al proyecto. La estación WKAQ cedió parte de su tiempo para la labor de propaganda. El Licenciado Jaime Sifre hijo, y varios amigos iniciaron una colecta independiente que produjo \$1,190. Las aportaciones crecían. No eran grandes cantidades, eran pequeñas contribuciones de innumerables ciudadanos.

A medida que aumentaban los fondos fué creciendo la aspiración

de los directores de la empresa. Ya no era un carillón de diez campanas, la meta era ahora una de diez y ocho. Y luego... de veinte y cinco.

La campaña fué larga. Después de duros meses de trabajo pudo reunirse la cantidad de dinero que unida a los cinco mil dólares ofrecidos pagaría por el carillón. El contrato de compra fué firmado y éste se esperaba en la isla de un momento a otro. El sueño era ya casi una realidad. Pero entonces sucedió algo inesperado: la promesa hecha por el prominente grupo de graduados de la Universidad había sido olvidada.

Nuevos trabajos y gran ansiedad. Fué necesario entonces una gran fortaleza de parte de las personas que hablaban de estado frente a la lucha para no faguear ante este revés. Y fué aquí que surgió la figura noble de don Juan Federico Maura, cuerpo y alma del proyecto, en un incidente que ha permanecido hasta hoy desconocido:

En los momentos en que la situación parecía no tener solución, se dirigió don Federico a su ayudante, el señor Manuel Méndez, diciéndole: "Si el carillón llega a Puerto Rico antes de que hayamos recibido ese dinero, mi casa responde por él. Mi casa vale más de los cinco mil dólares". He aquí un hombre que no sólo dio parte de su vida a una empresa en que puso todo su empeño, si que también estuvo dispuesto a sacrificar el hogar de los suyos por ella. El incidente no fué nunca narrado por el señor Méndez a nadie, y no se supo hasta hoy del gesto noble de don Federico.

Pero no fué necesario. A última hora, el pueblo se excedió y no sólo se instaló el carillón en una solemne ceremonia el día primero de octubre de 1939, si que también un fondo de dos mil dólares fué dejado a la Universidad en calidad de "endowment", fondo cuyo interés anual pagaría y ha pagado por el carillón y por los pequeños arreglos que son siempre necesarios. Los recipientes de concreto (zafacones) que están esparcidos por los pasillos del campus así como la caseta que alberga el teléfono público del Edificio Baldorioty, y su compañera, fueron también pagados con el dinero que sobró luego de realizada la valiosa empresa.

Hoy, desde hace siete años, el carillón es una simbólica realidad. Es importante en sí por lo que ofrece a la comunidad en belleza y armonía, y más importante todavía por ser el primer gran obsequio que ha recibido la Universidad a través de donativos generosos aportados por el pueblo en general. Simboliza el corazón de Puerto Rico dándose en música desde la vigia de nuestra Universidad.

Cartas A Mi Vecino . . .

(Viene de la Pág. 5)

Montero, aporoteo la nota sangrienta que advierten los ojos de mis amigos cuando descorren el velo trágico de mi vida. En ese ambiente tu nombre Carmita, ha sido objeto de estudio de aplauso y hasta creo que un día Juan Pedro lo sometió al rigor de una crítica, a nuestro juicio muy justa.

De ahí surgió esta carta que te escribo, que no lleva el propósito de orientarte porque orientada estás. No lleva el propósito de aconsejarte porque muy bien aconsejada has estado siempre. Lleva el sólo propósito de señalarte la única falla que advertí en tu persona. Me refiero a tu enfoque de la sociedad. La primera vez que te oí conversar con Juan Pedro advertí que ambos han recibido una influencia distinta en el sentido del orden social. Predilección por la misma literatura, predilección por los mismos temas, igual enfoque a los problemas que a diario nos preocupan. Pero... muy distantes al tratar de evocar ambos el mundo en que vivimos.

Tú Carmita, eres flexible y gustas de esa sociedad corrompida y hecha añicos por sus propios desaciertos, por sus concupiscencias y por sus traiciones. Tú gustas de ese señorilismo borracho de champaña que nada le preocupa el dolor de los jibaros de los tabacales de Comercio y de los cañaverales de Yauco.

Tú gustas de esa sociedad de leones, tigres, rotarios y otras instituciones que no se organizaron aquí sino para dividirnos y para servir al yanqui y desorientar y hasta en-

torpecer nuestras ansias colectivas. Tú eres una mujer brillante y sé que no te dejarás seducir por el brillo de ese oropel de mediocridad y de engaño cuando de tu futuro se trate. No escogerás el camino de esos niños bien que, como me contaba Juan Pedro hace unos días, y mientras tú, él y otro individuo del tipto flanesco — un señorilongo acéfalo y desconocedor de todo lo que no sea la fecha de un próximo baile — hablaban de temas diversos, preguntó ingenuamente si Shakespear había sido el apoderado de Jack Dempsey, o quién ganó el campeonato al bate en la Liga Nacional el pasado año. Tú no mereces la tortura de un compañero así. Tú mereces la altura mental y la altura moral de un compañero que sea tu guía y tu orientación. Tú en el grupo que convives puedes hacer obra de verdadera trabajadora social y entonces recibirás el aplauso de tus amigos humildes y desheredados que ven en tí un espíritu de luz en la densa nube que es nuestra actual juventud femenina.

No busques nunca el consejo de Juan Pedro. Sus prejuicios, sus odios, sus afectos mismos, la confianza que ya media entre ustedes puede ser perjudicial. A solas con tu conciencia juzgalo y sólo así resolverás el más serio problema de todos cuantos se te han presentado. Tendrás, si sabes escoger, el elogio de Juan Antonio; el cariño eterno de Pablo Montero; y de Juan Pedro... eso te lo podrá decir el personalmente, pues ya te dije al comienzo de esta carta que es paisano tuyo. Hasta pronto, y que Dios te bendiga.

EL ENCANTO

de Niní R. de Argueso

Especialidad en Trajes para Damas
Caballeros y Niños

Vea Nuestra Línea de Joyería

José De Diego 2 Río Piedras

ATENCION

Queremos informar a todos los Graduados del Colegio de Agricultura y Artes Mecánicas que los señores

JOSE FERRER
Sr. O'NEILL

han sido nombrados agentes de la Casa

BALFOUR & CO.

Queremos informar además que tenemos un diseño Especial para los estudiantes de Ciencias del Colegio.

L. G. BALFOUR & Co.

RAMON MAESTRE

Representante
Georgetti. No. 33, Río Piedras.

FARMACIA
MODELO

Río Piedras
Frente a la Plaza Principal
Muñoz Rivera Núm. 83

MODERNA FUENTE DE SODA
DESPACHO DE RECETAS

Atendido por dos farmacéuticos graduados

PERFUMERIA FINA

TEL. 397. Servicio Rápido a Domicilio.

JOYAS FINAS, preciosas. . . A plazos cómodos para los Estudiantes, sus familiares y amigos.

Joyería de RAMON S. TORRES

De Diego Núm. 35, Río Piedras.

Arregle sus prendas y sus relojes con TORRES.

PISTA Y CAMPO INTRAMURAL EL SABADO

Departamento Atlético Aprobó Reglas Sobre Participación De Los Varsity En Justas Intramurales

El Departamento Atlético aprobó el pasado viernes en una reunión celebrada por los profesores de Educación Física las siguientes disposiciones en torno a la definición y clarificación de la condición de jugador de equipo representativo (Varsity) respecto de la participación en torneos intramurales:

Los jugadores de equipos representativos (Varsity) no podrán participar en aquellos deportes en que actúan como tales jugadores representativos; Disponiéndose, que un jugador que hubiera sido "Varsity", sino es escogido para formar en el equipo representativo, será elegible para los torneos intramurales, pero si fuera escogido como tal jugador "Varsity" y no deseara participar en tal condición, entonces sería inelegible para los torneos intramurales.

Se excluyen también de las competencias intramurales a aquellos jugadores que hayan participado en torneos insulares equivalentes a la categoría "Varsity"; es decir, en béisbol, a jugadores de Clase AA; en softbol, a los participantes en torneos de la ASA de primera categoría; en baloncesto, a participantes en torneos de la Liga Puertorriqueña; en pista y campo, a participantes en competencias insulares que hayan terminado en los primeros tres puestos; en volibol, a participantes en torneos insulares de primera categoría; en tenis, a participantes en torneos insulares de primera categoría; y en levantamientos, a participantes en torneos insulares.

La exclusión se hará a base de inscripción, no requiriéndose participación en los casos mencionados en el apartado anterior.

Cuando un participante intramural pasa a formar parte de un equipo representativo, se le dará oportunidad al equipo intramural de

inscribir a otro jugador en su lugar.

Los torneos intramurales serán abiertos para las fraternidades, es decir, toda la matrícula de una fraternidad es elegible para participar, pero se dispone que dichas fraternidades registren sus miembros en el Departamento Atlético para que se sepa de antemano quiénes son los participantes de cada fraternidad.

Varsity Del Colegio Juega El Viernes Con Quinteto De Arecibo

MAYAGUEZ.—El viernes 4 de octubre se celebrará un partido de baloncesto entre el equipo Varsity del Colegio y el Arecibo en la cancha del Colegio. En los preliminares se jugará el juego inaugural del Torneo Intramural de Baloncesto.

Esa noche habrá desfile de equipos que participan en los intramurales. Hay cerca de nueve equipos donde están representadas todas las Facultades del Colegio así como los estudiantes de los cursos de Estudios Generales y el Claustro. Se está preparando un programa de juegos que será anunciado próximamente.

La Sociedad Atlética donará una medalla al equipo ganador; la Fi Eta Mu al mejor anotador y Héctor Huyke al mejor novato. Oportunamente se hará un anuncio de los ganadores y de cuándo serán entregadas las medallas.

Se informa que en estos juegos intramurales estará prohibida la participación de los miembros del equipo Varsity y que sólo participarán los novatos.

Equipo Baloncesto De Loyola Sigue Interesado En Competir En La UPR

El equipo de baloncesto de la Universidad de Loyola sigue interesado en zanjar la cuenta que tiene pendiente con el quinteto de la UPR. Por tal razón interesa invadir el área del Caribe e ir hasta la cancha de la Universidad de Puerto Rico.

Julio A. Imperatori, miembro de la redacción de "El Lento", boletín deportivo de la Universidad de la Habana, dice que Loyola está haciendo las gestiones "para llevar a cabo en la próxima temporada una gira por el Sur que incluyera juegos con Cuba, Puerto Rico y otros conjuntos comprendidos en dicha zona".

"En su reciente gira por Estados Unidos", dice Imperatori, "el quinteto de la Universidad de Puerto Rico entre otros contrarios tuvo al fuerte equipo de la Universidad de Loyola, en Chicago, desafío en que salieron vencedores los boricuas y ahora los muchachos del Loyola quieren ir por el desquite pero en el "floor" de los de Puerto Rico".

Según el artículo de Imperatori, Gene Hartlein, del Departamento Atlético de Loyola se ha dirigido al Departamento Atlético de la Universidad de la Habana, explorando el ánimo para la proyectada gira. En su artículo Imperatori cita a la página deportiva de LA TORRE en la cual se da cuenta de las primeras gestiones que hizo Hartlein cerca de las autoridades deportivas de la UPR para concertar un intercambio entre ambas instituciones.

Como ya la UPR tenía compromiso con la Universidad de Valparaíso para jugar en las próximas Navidades las conversaciones fueron descontinuadas.

Según informó el señor Felicio Torregrosa, director del Departamento Atlético, si Loyola está interesada en venir a Puerto Rico durante el invierno próximo se podría llegar a un acuerdo.

Varsity Y Equipo Claustro Se Enfrentan Esta Tarde En Partido De Softbol

Esta tarde a las cuatro y media el Varsity de softbol se enfrentará al equipo de la facultad.

Los profesores enviarán a la lojmita a sus lanzadores Guerra, Laracuente y Senior. Para recibirlos tienen a Beitia y a Watson. Los estudiantes tratarán de amarrar corto a los bateadores del claustro con los lanzamientos de Berdiel, Morales y Ferrer a quienes le recibirán Cordero y Feliciano.

Hasta la fecha el equipo de la facultad cuenta con los siguientes jugadores: Felicio Torregrosa, José Seda, Cosme Beitia, Eugenio Guerra, Víctor Mario Pérez, José Laracuente, Roberto Martínez, Manuel I. Vallecillo, James Watson, Clarence Senior, Manuel Carrasquillo, Rafael García Moreno, Héctor Solá, Facundo Bueso, Pin Cesani, Leopoldo Vázquez, Luis Mariano Díaz, E. Torres, Pesquera y Canino.

Según declaró el instructor José Seda, es posible que nuevas "luminarias" del softbol se decidan a ingresar en el equipo del claustro el mismo día del juego.

Jamaica Y UPR En Volibol Esta Noche

Esta noche a las 8:00 en la Cancha de la Universidad se enfrentarán, los equipos de volibol Jamaica YMCA y UPR.

Los boletos de entrada para estudiantes, se adquirirán al precio de 30c. mediante la presentación del libro de Actividades, en la Casa Deportivas, Brambaugh 18, Río Piedras, mañana todo el día.

Habrà una preliminar de baloncesto femenino entre los equipos Cardenales y 20 Gals.

Varsity De Softbol Juega En Torneo Por Invitación

El equipo Varsity de softbol de las Facultades de Río Piedras ha sido invitado a participar en un torneo que se viene celebrando en Caguas desde el pasado lunes.

Además de la UPR tomarán parte los equipos La Gloria, Blanquita y el CYO. Los juegos del Varsity universitario han sido asignados para todos los viernes.

Según reveló el instructor José Seda, director del equipo universitario, los siguientes jugadores forman el Varsity: Ramón Ramírez, Otto Berdiel, José Díaz, Fernando Ferrer, Antonio Feliciano, Omar Cordero, Eliseo Morales, "Rojo" Rosado, Francisco Miranda, Antonio Blondet, Carlos Ojeda, José Hernández, Roberto Figueroa, Chechón Vega, José Allende, Luis Barral, Gilberto Torres, Rubén Gómez y Teófilo Sánchez.

Asociación Atlética Se Reune Hoy Con Atletas

Esta tarde a las 4:30 la Asociación Atlética Universitaria celebrará una reunión en el salón Biología 225 con el propósito de orientar a todos aquellos atletas universitarios con oportunidades para competir en las olimpiadas a celebrarse en Colombia.

Según declaró José N. Moreno, presidente de la Asociación, todo candidato debe asistir a esta reunión por considerar que es necesario se les informen sobre detalles relativos a la participación en dichas competencias. La reunión estará presidida por Moreno aunque también el señor Eugenio Guerra o el señor Felicio Torregrosa se dirigirán a los presentes.

Celebran Prácticas Para "Junior" De Baloncesto

Las prácticas para seleccionar el equipo Junior de baloncesto tendrán lugar todos los días después de las cuatro y media, según anunció el señor Felicio Torregrosa, a cargo de los equipos Varsity y Junior.

Por Pisticampo
Las tradicionales competencias intramurales de pista y campo que se celebrarán el próximo sábado para los atletas novatos tendrán como atracción especial cuatro eventos por invitación en los cuales se medirán cuatro estrellas universitarias con contendientes de afuera.

Además de equipos representando las distintas Facultades, participarán también un conjunto de la Escuela Superior y otro de Artes Industriales. Los atletas que sobresalgan el sábado pasarán a robustecer las filas del Varsity que, conjuntamente con los mejores atletas de las Facultades de Mayaguez, se enfrentarán el 26 de octubre con un equipo civil para hacer la selección final del conjunto que representará a Puerto Rico en las Olimpiadas en Colombia.

Entrada Será Gratis
La entrada a las competencias del sábado será gratis para todo el mundo. Esto es la contribución del Departamento Atlético, según declaró el señor Felicio Torregrosa, a las fiestas patronales de Río Piedras.

Los juegos comenzarán a la una de la tarde. Si el número de participantes lo hace necesario, se celebrarán eliminatorias durante la mañana en los 100 y 200 metros lisos. Los preparativos de las competencias, a cargo de los instructores Eugenio Guerra y Cosme Beitia, ya han sido terminados.

Competencias por Invitación
Para participar en eventos especiales han sido invitados los siguientes atletas: Felicio Santiago contra Filiberto Correa en los 400 metros (ambos son universitarios). René Berlingueri (UPR) y Relin Sosa en los 400 metros con vallas. Nello Medina (UPR) y Carlos Pagán en los 800 metros. Galo Segarra (UPR) y Bienvenido Rivera en los 5,000 metros.

El orden de eventos a celebrarse es el siguiente: Salto con pértiga, 1500 metros y jabalina (simultáneamente); 100 metros y tiro del disco (simultáneamente); salto a lo alto, 110 metros con vallas y tiro de la pesa (simultáneamente); salto largo con impulso, 400 metros lisos y tiro del martillo; triple salto y relevo de 4 x 100 metros; 400 metros con vallas y 200 metros lisos; 800 metros lisos, y relevo de 4 x 400 metros.

Excusados Básicos de Exámen
*Los atletas que forman parte del equipo de Estudios Generales han sido excusados de tomar un examen señalado para el sábado por la tarde de acuerdo con un arreglo del decano Mariano Villaronga a petición del Departamento Atlético.

Tres atletas de cada equipo serán admitidos en cada prueba. La puntuación será de 5 puntos para el ganador, 3 para el segundo y 1 para el tercero. Se otorgarán medallas a los ganadores de cada evento y un trofeo al equipo que logre acumular mayor puntuación en las competencias.

Práctica Esta Tarde
Esta tarde habrá prácticas de salida con pistola. Según declaró el instructor Guerra todos los atletas que deseen concurrir a esta práctica deben verse con el instructor Víctor Mario Pérez, nombrado juez de salida, a las cuatro de la tarde. Los encargados de los equipos deberán hacer las inscripciones por eventos en la oficina del instructor Guerra antes del sábado.

Héroes Si...

(Viene de la Pág. 5)
tan las palabras. Es necesario probar que no vivimos tan solo por "veinte pesos" ni por prebendas. Que si queremos conservar esos derechos, porque fueron adquiridos después de grandes sacrificios. Pero que también estamos de pie, en el camino real de nuestro pueblo, dispuestos como antes a aunar nuestra fuerza, que es fuerza plebiscitaria de juventud al esfuerzo noble que realiza ese pueblo por una vida más decente. Esa obra de reivindicación de los veteranos puertorriqueños debe comenzar en la Universidad de Puerto Rico. Entonces podremos decir — utilizando las palabras mismas de Wilfredo Roca — **MERCENARIOS NO! HEROES SI!**



APRENDA A GUIAR EN DIEZ LECCIONES

Dirijase:
AGENCIA MERCANTIL
de
CELSO ROSSY JR. Arzuaga 14, Río Piedras

De Interés Para Los Graduandos

La Casa BALFOUR

Tiene una oferta gratis para cada graduando de la UPR: Envíenos su dirección y le enviaremos enteramente gratis un libro para anotaciones.

Escriba a:
Representante:
Ramón Maestre
L. G. BALFOUR CO.
Apartado 4143, San Juan, P. R.
O véame personalmente en:
Georgetti Núm. 33 Río Piedras.

Hay una Farmacia en Río Piedras que tradicionalmente sirve a los Universitarios con la mayor simpatía hacia ellos y hacia los Ideales Universitarios.

VISITELA

FARMACIA CENTRAL

del Lcdo. Carlos Carrera Benítez
Muñoz Rivera 53 Tel. 35
Frente a la Alcaldía
Río Piedras, P. R.

SOCIALES DEL CAMPUS

Por Sara TORRES PERALTA

Fi Eta Mu

El pasado sábado la residencia del capítulo Beta de la fraternidad Fi Eta Mu fué escenario de una alegre fiesta que celebraron conjuntamente con la sororidad Eta Gama Delta.

Fueron gentiles anfitriones la señorita Judith Gómez de Vidal, y Héctor Huyke Colón, quienes presiden ambas agrupaciones en el campus colegial.

Fanny Cestero

Antes de ayer lunes celebró su cumpleaños nuestra amiga y compañera, Fanny Cestero, quien estudia su segundo año en la Facultad de Ciencias.

Alfa Nu Tau

El pasado 28 de septiembre se celebró con gran éxito el Sábado Social de la sororidad Alfa Nu Tau. La presidenta de la agrupación, señorita Gloria Benítez, convocó a todos sus miembros para la reunión que ha de efectuarse el próximo sábado.

Carmen Socorro Segarra

La semana pasada se ausentó hacia los Estados Unidos con el propósito de comenzar sus estudios de Medicina en la Universidad de Creighton, en Omaha, Nebraska, la señorita Carmen Socorro Segarra.

Luis Soltero Harrington

El pasado jueves salió rumbo a la Universidad de Northwestern con el objeto de comenzar sus estudios de Medicina. El joven Luis Soltero Harrington. Luis obtuvo su título de Ingeniero Civil con notas sobresalientes e n las Facultades de Mayagüez. Pertenece a la matrícula de la fraternidad Fi Delta Gama.

Rafú Santini

Hace algunos días se ausentó para continuar sus estudios en la Universidad de Pennsylvania, el joven Rafú Santini, quien cuenta con numerosos amigos en el campus.

Boda

El próximo sábado contraerán matrimonio la señorita Antonia Tejedor y el caballero Rafael Pons del Valle. Rafael cursó sus estudios en las Facultades de Mayagüez, donde presidió el Consejo de Estudiantes y fué también canciller de la fraternidad Fi Eta Mu.

Viajeras

Se ausentaron a principios de semana las señoritas Letty Argueso y Eva Dávila, quienes realizarán un viaje de recreo.

Mu Alfa Fi

Próximamente la sororidad Mu Alfa Fi, que preside en el campus la señorita Irmahé Muratti, procederá a instalar un nuevo capítulo en el campus colegial, el cual será presidido por la señorita Andreita Martínez.

Roberto Vega Laracuenté

La semana pasada se ausentó de la Isla con el propósito de cursar estudios en Medicina en la Universidad de Loyola, en Chicago, el joven Roberto Vega Laracuenté.

Nueva Directiva

La directiva de la fraternidad Fi Eta Mu fué reorganizada recientemente en la siguiente forma: canciller, Ben Suro; vicecanciller, Charlie Rosario; secretario, José R. Noguera; tesoroero, Salvito Jiménez; fiscal, Domingo Cerra.

En la última iniciación celebrada ingresaron en la agrupación los siguientes jóvenes: Ramón Ortiz Noguera, Miguel Torres, José A. Jiménez, Carlos Bigas, Roberto Castillo, Diego Sánchez, Carlos Santana, Gilberto Torres, Félix Muñoz, Luis Garratón, Eddie Hillera, Raúl Franceschi, Manolín Gutiérrez, Enrique Gómez, Jorge Guillermet, Luis F. García, Kabi Fernández, Enrique Jiménez, José L. Ribas, Héctor Oliveras, Cuchi Cardona, Emilio Villaverde, Carlos Steffens, Pedro A. Sifre y José Santos.

Estudiante Enferma

Se encuentra recluida en la Clínica Pereira Leal la señorita Mildred Freyre, estudiante de primer año de la Facultad de Derecho. La Asociación Atlética de Mujeres se reunirá el viernes próximo en el Gimnasio a la una y media de la tarde. Todas las interesadas en ingresar a la agrupación pueden asistir a la reunión.

Eta Gama Delta

La semana pasada el capítulo Beta de la sororidad Eta Gama Delta celebró una serie de actividades en honor a un grupo de miembros de los otros capítulos de la organización que visitaron la ciudad de Mayagüez.

Las distintas actividades se llevaron a cabo en las residencias de las sororidades Alice Myriam Souffront, Yolly Torres y Belén Riera de Mammery, madrina de la sororidad. Estaban presentes las presidentas del año pasado de los distintos capítulos y las actuales incumbentes. Entre ellas: Laura Vargas, Isabelita Peniza, Rosario Armstrong, Mabel Nazario y Judith Gómez de Vidal.

Fi Sigma Alfa

La presente semana ha sido señalada como semana de prueba de los neófitos de la Fi Sigma Alfa, que preside Armando Saavedra. El baile de aniversario será celebrado en el Hotel Condado en la presente semana.

¡Ya Dejamos De...

(Viene de la Pág. 4)

sición la primera casa docente. En sus propias manos y en sus propias voces — que han de superarse en el magisterio del pensamiento — radican las posibilidades de que la Universidad esté siempre llena, con una muchedumbre absorpta ante el espectáculo de la educación en marcha.

Ahora que se instaura la Reforma y un nuevo espíritu universitario está perfilándose en la Isla, con viene aconsejar a las autoridades pertinentes y a los estudiantes capaces de andar por sus propios pies y mostrar la inquietud de su calidad humana, que aboguen por la eliminación de la asistencia compulsoria. Porque — llana y sencillamente — ¡no somos párvulos!

El Misterio...

(Viene de la Pág. 2)

cina al doctor Facundo Bueso Sanllehi —ese es su nombre—, y le dijo: "Señor Decano, lo he mandado a buscar para que me explique, si puede, cómo es posible que simultáneamente se transmitan, desde sitios diferentes, por las mismas personas, dos radiofonos: uno que todo el mundo oye, otro que sólo oyen en "El Mundo"; uno en que se plantea y discute el problema del monopolio de la prensa; otro en el que se defienden las ideas de Goebbels, Hitler y Mussolini, y se trama una siniestra conjura para amordazar a la prensa. ¿Cómo es posible eso, señor Decano de Ciencias?"

Pero el pobre Decano no sabe. Y eso que llamó en auxilio toda su ciencia (¡que no es bicoca!). Revisó totalmente la teoría de la relatividad de Einstein, consultó por teléfono de larga distancia a su famoso profesor Fermi, pidió los últimos libros sobre la teoría del quantum, efectuó trescientos noventa y siete experimentos y medio sobre la indeterminación atómica, y ya en los linderos de la desesperación, se leyó por centésima vez los nueve pesados tomos de Allan Kardec sobre manifestaciones mesméricas. Pero todo fué inútil. No pudo explicar, a satisfacción del exigente Rector, el misterio de los dos radiofonos.

Creemos que el Decano debe presentar su renuncia. ¡Y Toro Nazario y Agrait! ¡A la calle, a la calle con ellos! ¡Quién ha visto semejante burla de los principios científicos! ¡Dos radiofonos al mismo tiempo, y los dos tan distintos! ¡Y Jaime Benítez! ¡Pues a la calle con él! ¡Nada de contemplaciones! ¡La Universidad debe tener cuidado, mucho cuidado! ¡Y Antonio J. Colorado! ¡Ea rayo, se nos olvidaba ese! ¡A la calle con él! Ese es pe-

SOCIALES DE MAYAGUEZ

Fi Eta Mu

La Fraternidad Fi Eta Mu y la Sororidad Eta Gamma Delta celebraron un "Cocktail-Party" en la casa Capitular de la Fi Eta en la noche del sábado 28 de setiembre. Ambas organizaciones están dirigidas respectivamente por Héctor Huyke Colón y Judith Gómez de Villar.

Presidente S. E. I. C.

Rafael Justiniano García, secretario del Consejo de Estudiante, ha sido electo presidente de la Sociedad de Estudiantes de Ingeniería Civil. Justiniano dirige también la directiva de la Clase Graduanda 1947.

Presidente Interino. Consejo

El joven Julio Hernández Frago-

so ocupa el cargo de presidente interino del Consejo de Estudiantes, habiendo sido nombrado para el cargo debido a que el actual presidente, Héctor Huyke Colón, ha decidido tomar unas cortas vacaciones. Mucho éxito deseamos a Hernández Frago en sus nuevas funciones.

Fi Delta Gama

Recientemente la Fraternidad Fi Delta Gama celebró una iniciación en la cual ingresaron al Capítulo Alfa numerosos estudiantes de estas Facultades. La fraternidad está dirigida en Mayagüez por el joven Ramón Frontera.

Nelson Bayrón

Matriculado en los cursos de Estudios Generales está el joven Nelson Bayrón Zarameda, quien ha sido un incansable defensor de la causa independentista y forma parte del grupo universitario que labora por este ideal. Mucho éxito deseamos a Bayrón en sus estudios colegiales.

José Arrieta Plá

Desde "Texas Agricultural and Mechanical College" nos escribe José Arrieta Plá quien se encuentra estudiando con una beca que le fuera concedida por la Universidad de Puerto Rico. Arrieta Plá fué un miembro destacado de la Fraternidad Alfa Beta Chi y obtuvo su diplomá en Agronomía con altos honores en la graduación de 1946. Nuestros mejores deseos de éxito.

Convaleciente

En estado de convalecencia se encuentra el profesor Pedro A. Folch después de haber estado recluido en la Clínica Perea a consecuencia de haber sufrido un grave accidente en un laboratorio al incendiarse un motor de gasolina. Nuestros mejores deseos del más pronto restablecimiento al señor Folch.

Dr. REINALDO CARRASQUILLO

Cirujano - Dentista

Ofrece sus servicios profesionales a sus compañeros, amigos, y público en general en su oficina,

Calle De Diego, esquina Muñoz Rivera

segundo piso, Río Piedras.

Horas de Oficina: 8:00 a 12:00 — 2:00 a 7:00
Tel. 444, Río Piedras

SORTIJAS DE GRADUACION

J. JENKINS & Co.

Veá combinaciones de:

Oro Verde Amatista
Oro Rosa Acquamarina
Oro Brown Rubí
Oro Rosa Zafiro azul

Tenemos un tipo de sortija especial para Damas

Veá:

Roberto Carrasquillo

Manuel E. Moreno

(Agentes Exclusivos U.P.R.)

Escriba a:

Bernardo Rodríguez Jr.

(Representante en P. R.)

J. JENKINS & Co.

Apartado 4946 — San Juan, P. R.

Reparamos sortijas de cualquier casa.

Cobian's

PARADISE

Aire Acondicionado

Tel. 574

Tandas 2:00 - 4:00 P. M.

HOY

Pasiones Tormentosas

con María Antonieta Pons y Cox Alvarado

JUEVES 3 y VIERNES 4

El Amor Las Vuelve Locas

con Mapy y Fernando Cortés

SABADO 5 y DOMINGO 6

Pepita Jiménez

con Rosita Díaz y Ricardo Montalbán

Sábado "MIDNITE"

10:30 P. M.

Domingo "VERMOUTH"

10:30 A. M.

Vida Robada

con Bette Davis y Glenn Ford

LUNES 7 y MARTES 8

El Canto Del Cisne

con Mecha Ortiz y Roberto Escalada

FARMACIA

Farmacia

DE DIEGO NUM 4
TEL. 362~RIO PIEDRAS

Artículos Finos para regalos

Perfumería Fina

Plumas: Parker, Waterman y Esterbrook

Películas KODAK

Un sitio seguro para sus Recetas

Servicio a Domicilio